

## МАССОВОЕ УНИЧТОЖЕНИЕ ХРИСТИАН В НИГЕРИИ КАК ПРИМЕР НАРУШЕНИЯ ПРАВ ВЕРУЮЩИХ В XXI ВЕКЕ\*

Сафонов Дмитрий Владимирович,  
священник, член Общественного совета  
Секретариата форума «Россия — Африка»,  
кандидат исторических наук, кандидат богословия  
dmisafonov@yandex.ru

В статье предлагается анализ положения подвергающихся гонениям христианских общин в Нигерии в контексте нарушений прав на свободу вероисповедания. Приведены факты преследований, указаны наиболее значимые преступления экстремистов в отношении христианского населения Нигерии, выявлены основные акторы, приведены примеры деятельности Московского Патриархата в отстаивании прав нигерийских христиан.

**Ключевые слова:** Африка, Нигерия, преследования и дискриминация христиан, свобода вероисповедания, терроризм, экстремизм, христианство, Боко харам, фулани, Русская Православная Церковь.

### Mass Extermination of Christians in Nigeria as an Example of Violation of the Rights of Believers in the XXI century\*\*

Safonov Dmitry V.  
Priest, Member of the Public Council  
Secretariat of the Russia - Africa Forum  
PhD in Historical Sciences, PhD in Theology

This article analyzes of positions of persecuted Christian communities in big African country — Nigeria — in the context of violation of freedom of religion. It includes the facts of persecution, markers of most vulnerable for extremists crimes against Christians, main actors and examples of protection of Nigerian Christians from Russian organizations.

**Keywords:** Africa, Nigeria, persecution and discrimination of Christians, freedom of religion, terrorism, extremism, Christianity, Boko haram, Fulani, Russian Orthodox Church.

\* Материал публикуется по заказу общероссийской общественной организации «Российская ассоциация защиты религиозных свобод». При реализации проекта используются средства гранта Президента Российской Федерации на развитие гражданского общества, предоставленного Фондом президентских грантов.

\*\* The material is published by order of the all-Russian public organization «Russian Association for the Protection of Religious Freedoms». During the implementation of the project, funds are used from the grant of the President of the Russian Federation for the development of civil society provided by the Presidential Grants Fund.